

# Regierungsratsbeschluss

vom 9. August 2011

Nr. 2011/1563

## Sozialinstitutionen und Organisationen: Liquiditätsengpass Benevol Kanton Solothurn, Olten, Beitrag aus der Sammlung der Bettagskollekte 2007

---

### 1. Erwägungen

#### 1.1 Verein Benevol Kanton Solothurn

Der Verein Benevol Olten wurde im Juni 2005 gegründet. Im Sommer 2006 konnte die Geschäftsstelle in Olten eröffnet werden. Damit wurde eine zentrale Vermittlungs- und Koordinationsstelle für die Regionen Olten, Gösgen, Gäu, Thal und Aargau geschaffen. Mit finanzieller Unterstützung des Kantons Solothurn und unter Abschluss einer entsprechenden Leistungsvereinbarung erweiterte sich der Verein Benevol Olten zum Verein Benevol Kanton Solothurn, welcher seit 2009 für das ganze Kantonsgebiet eine kantonale Koordinations- und Vermittlungsstelle für Freiwilligenarbeit führt.

Benevol Kanton Solothurn ist Mitglied des Vereins Benevol Schweiz und übernimmt dessen empfohlene Standards für Vermittlungsstellen für Freiwilligenarbeit. Benevol Schweiz ist in der Deutschschweiz der Dachverband der Vermittlungs- und Fachstellen für Freiwilligenarbeit. Er setzt sich für die Förderung und Anerkennung der Freiwilligenarbeit in der Schweiz ein. Besondere Anliegen sind die Vernetzung der regionalen Fachstellen, die Erarbeitung gemeinsamer Standards für Fachstellen und für Arbeitseinsätze sowie eine qualifizierte Aus- und Weiterbildung im Bereich der Freiwilligenarbeit.

#### 1.2 Bisherige finanzielle Leistungen aus der Bettagskollekte 2007

Die Bettagskollekte des Jahres 2007 wurde Projekten der Freiwilligenarbeit gewidmet. Der Regierungsrat sprach mit RRB Nr. 2007/1237 vom 3. Juli 2007 dem Verein Benevol Kanton Solothurn einen Beitrag in der Höhe von Fr. 20'000.00 für die Beratung, Unterstützung und Vermittlung von freiwilligen Helfern zu. Ein Drittel des Sammelergebnisses (Fr. 50'000.00) wurde als einmalige Starthilfe für den Aufbau einer kantonalen Dachorganisation für Freiwilligenarbeit im Jahr 2008 reserviert. Mit Regierungsratsbeschluss Nr. 2008/1085 vom 17. Juni 2008 wurden dem Verein Benevol wegen des hohen Finanzbedarfs in der Aufbauphase der kantonalen Koordinationsstelle für Freiwilligenarbeit Fr. 50'000.00 (Auszahlung je Fr. 25'000.00 im Februar 2009 und im Februar 2010) aus der Bettagskollekte 2007 bewilligt.

#### 1.3 Leistungen aus dem Lotteriefonds 2009 bis 2011

Mit Regierungsratsbeschluss Nr. 2008/1085 vom 17. Juni 2008 wurden dem Verein Benevol Kanton Solothurn zur Sicherung der Finanzierung der Kontaktstelle im Jahr 2009 Fr. 60'000.00, im Jahr 2010 Fr. 45'000.00 und im Jahr 2011 Fr. 30'000.00, unter Berücksichtigung der Einnahmen von Dritten, zugesprochen. Gleichzeitig wurde das Departement des Innern, vertreten durch das Amt für soziale Sicherheit beauftragt, mit dem Verein Benevol Kanton Solothurn eine Leistungsvereinbarung für drei Jahre (1. Januar 2009 bis 31. Dezember 2011) abzuschliessen.

## 1.4 Situation 2011

Mit Besprechung vom 17. Juni sowie Schreiben vom 7. Juli beantragt der Präsident des Vereins Benevol Kanton Solothurn unter Beilage des aktualisierten Liquiditätsplans eine einmalige Finanzierung der Liquiditätslücke 2011 in der Höhe von Fr. 30'000.00.

Wie sich heute zeigt, haben sich die Erwartungen im Zusammenhang mit dem degressiven Finanzierungsmodell von Fr. 60'000.00 im Jahr 2009 über Fr. 45'000.00 im Jahr 2010 zu Fr. 30'000.00 im Jahr 2011 zur Führung einer kantonalen Koordinations- und Vermittlungsstelle für Freiwilligenarbeit nicht erfüllt. Trotz eines guten Fundraising-Konzeptes, verstärkter Öffentlichkeitsarbeit und höherem Bekanntheitsgrad gelang es dem Verein Benevol Kanton Solothurn nicht, Drittmittel (Gemeindebeiträge, Spenden, Mitgliederbeiträge etc.) im erwarteten Umfang zu beschaffen, da der Nutzen und Gewinn von vermittelten Freiwilligen in den Augen der Spendenden und Gemeinden erst in der identitätsstiftenden und damit spendentauglicheren Arbeit in den konkreten Institutionen des Sozial-, Umwelt-, Kultur und Sportbereichs anfällt. Für eine neue Leistungsvereinbarung 2012 bis 2015 ist deshalb bereits heute vorgesehen, von einem jährlich konstant bleibenden Unterstützungsbeitrag auszugehen. Sobald der Evaluationsbericht von Benevol Kanton Solothurn für die vereinbarte Leistungsperiode vorliegt, wird über eine neue Mitfinanzierung und den Abschluss einer neuen Leistungsvereinbarung entschieden werden. Um die Tätigkeit der kantonalen Vermittlungs- und Koordinationsstelle für Freiwilligenarbeit 2011 nicht zu gefährden, ist es angezeigt, die ausgewiesene Liquiditätslücke teilweise aufzufangen. Da aus dem Sammelergebnis der Bettagskollekte 2007 unter dem Sammelzweck „Projekte der Freiwilligenarbeit“ noch ein Restbetrag von Fr. 21'040.00 besteht, rechtfertigt es sich, diesen Restbetrag für die Aufrechterhaltung der Tätigkeit der kantonalen Koordinations- und Vermittlungsstelle von Benevol Kanton Solothurn einzusetzen.

## 2. Beschluss

- 2.1 Dem Verein Benevol Kanton Solothurn, Olten, wird zur Deckung der Liquidität 2011 ein einmaliger Beitrag aus dem Sammelergebnis der Bettagskollekte 2007 von Fr. 21'040.00 gewährt. (Somit stehen aus der Bettagskollekte 2007 keine Gelder mehr zur Verfügung.)



Andreas Eng  
Staatschreiber

## Verteiler

Benevol Kanton Solothurn, Ringstrasse 16, Postfach, 4601 Olten  
Amt für soziale Sicherheit (6); Ablage, BRU, HER  
Kantonale Finanzkontrolle  
Aktuarin SOGEKO